



L'AFD ET la

République Dominicaine

©Ricardo Mueses

**Plus de 1,3
milliards
d'euros**

engagés depuis 1998

560 000 teqCO₂

évités grâce aux projets de
développement et modernisation
du métro et à la construction du
téléphérique à Saint-Domingue

**Plus de 95
millions d'arbres
replantés**

grâce au projet de
reforestation Plan Sierra

En cohérence avec sa stratégie d'intervention dans la région Océan Atlantique, le groupe AFD se fixe trois objectifs généraux en République Dominicaine qui consistent à accompagner : (i) les transitions territoriales, écologiques et énergétiques, (ii) la transition sociale pour renforcer l'accès équitable aux services essentiels des populations, et (iii) la transition économique et financière pour une économie durable.

Il mobilise pour cela la quasi-totalité de sa palette d'instruments financiers et d'accompagnement technique au bénéfice des acteurs publics et privés dominicains.

1 Vers une transition territoriale, écologique et énergétique

Dans le cadre de son mandat 100% Accord de Paris, l'AFD accompagne les acteurs dominicains dans leur trajectoire de développement résiliente et bas-carbone ainsi que dans l'atteinte des Objectifs de Développement Durable (ODD).

- **Accompagnement du développement de villes durables :** l'AFD est devenue le bailleur de référence dans le secteur de la mobilité urbaine durable. Elle continuera d'appuyer le pays dans sa démarche de transition climatique du secteur des transports et dans la mise en œuvre du Plan de Mobilité urbaine durable pour favoriser le développement d'un système de transports urbains intégrés plus efficient, sûr, accessible et moins émissif. L'AFD souhaite également continuer à soutenir les projets de développement urbain durable (résilience des quartiers vulnérables, déchets urbains, logement abordable...)
- **Promotion du développement des énergies renouvelables :** dans le cadre de la poursuite des objectifs fixés par l'Accord de Paris et en étroite synergie avec sa filiale secteur privé Proparco, l'AFD continuera d'encourager le développement et le financement de projets d'énergie propre, et plus largement de soutenir les politiques de transition énergétique du pays.
- **Gestion durable des ressources naturelles :** l'AFD poursuivra son appui au programme Plan Sierra en faveur de la préservation des ressources naturelles, et du développement de systèmes agricoles et d'élevage durables dans le bassin versant de la Cuenca del Río Yaque del Norte. Cette approche intégrale pourrait être répliquée dans le bassin versant de la Cuenca del Río Yaque del Sur en y incluant une dimension innovante de protection sociale adaptative. Enfin, l'appui à l'amélioration des services d'accès à l'eau et à l'assainissement contribuera à la préservation des écosystèmes et de la biodiversité.
- **Promotion d'une meilleure gouvernance climatique :** dans le cadre du premier financement budgétaire de politiques publiques lié au changement climatique en République Dominicaine, le groupe AFD soutient les autorités nationales dans l'intégration de l'action climatique dans plusieurs domaines tels que la gestion du secteur publique, l'aménagement du territoire ou encore l'énergie.

2 Favoriser la transition sociale pour renforcer l'accès équitable aux services essentiels des populations

En alignement avec l'ODD « Population » et son mandat 100% lien social, l'AFD poursuivra ses appuis à la transition sociale de la République Dominicaine.

- **Améliorer l'accès à l'eau et à l'assainissement durables :** en étroite coordination avec l'Union européenne, l'AFD entend poursuivre son appui au secteur, et à la mise en œuvre du pacte de l'eau qui énonce des objectifs ambitieux d'amélioration de la performance du service public. Pour ce faire, l'AFD poursuivra un dialogue privilégié avec l'INAPA (Institut National des Eaux Potables et Usées) et la CORAASAN (Corporation d'eau et d'assainissement de la province de Santiago).
- **Renforcer les systèmes de santé et de protection sociale :** dans le cadre de l'initiative Santé en Commun mobilisée en réponse à la pandémie COVID 19, l'AFD a accordé un prêt de politique publique de 200 MEUR à l'Etat dominicain, assorti d'une subvention européenne de 8 MEUR pour renforcer la résilience des programmes de protection sociale, du système de surveillance épidémiologique et une meilleure application du Règlement Sanitaire International dans une approche intégrée One Health. De plus, l'AFD accompagne le Ministère de la Santé dans sa volonté de renforcer sa fonction d'organisme recteur et de développer des politiques publiques pour la santé mentale.
- **Promouvoir un enseignement accessible et de qualité qui favorise l'insertion professionnelle :** l'AFD appuie la création d'un système national de compétences modernisé permettant d'améliorer l'adéquation formation-emploi, de renforcer la qualité des formations et de favoriser l'insertion socioéconomique et professionnelle, en particulier, des femmes et des jeunes en situation de vulnérabilité. En parallèle, Proparco poursuivra son appui aux principales universités du pays aussi bien en financement direct qu'en soutenant les institutions financières spécialisées qui proposent une offre de crédit étudiant à des taux bonifiés.

3 Accompagner la transition économique et financière pour des économies durables

Le groupe AFD est un financeur privilégié des banques et des institutions de microfinance du pays. Il propose des outils attractifs et spécialisés : des programmes tels que SUNREF qui favorisent les projets d'investissements verts, notamment de projets d'énergies renouvelables, AGREENFI pour les projets agricoles durables, et plus globalement des projets d'accompagnement des institutions financières vers des trajectoires bas carbone et ODD.

- **Contribuer à bâtir des systèmes financiers inclusifs, pérennes et responsables :** Le groupe AFD poursuivra son engagement en faveur d'une finance verte et inclusive avec les principales banques et institutions de microfinance du pays afin de faire émerger une véritable finance durable et inclusive.
- **Contribuer à renforcer les systèmes financiers face aux risques climatiques :** Compte tenu des risques associés au changement climatique auxquels fait face la République Dominicaine, l'AFD soutient les institutions financières et les régulateurs dans l'intégration des risques climatiques dans leur gestion et analyse macro-économique. Cela permet de surveiller et de mieux anticiper les chocs, ainsi que d'adapter leurs activités en conséquence.